

Herrieden, den 08.12.2022

Sehr geehrte Eltern,

wir stehen kurz vor den Weihnachtstagen und dem Abschluss des Kalenderjahres 2022. Das zurückliegende Jahr war erneut ein herausforderndes mit vielen Hürden und Schwierigkeiten. Nachdem die Sorgen um Corona schrittweise geringer wurden, dachten wir alle, dass sich langsam Normalität einstellt. Der Ukrainekrieg und seine Folgen und der Personalmangel an den Schulen machten diese Hoffnung aber schnell wieder zunichte, so dass wir insgesamt immer noch eine sehr angespannte Situation haben. Vor allem in der derzeitigen Erkältungswelle gelingt es nicht immer, alle Stunden zu vertreten. Dennoch sind wir sehr froh darüber, dass wir inzwischen wieder ohne coronabedingte Einschränkungen unterrichten dürfen. Gerne lasse ich Ihnen mit diesem Elternbrief noch einige Informationen zukommen, die die kommenden Wochen und das neue Kalenderjahr betreffen:

1) Vorweihnachtszeit:

In den Wochen bis Weihnachten finden bei uns für die einzelnen Klassen in der Aula Adventsandachten statt. Durchgeführt werden die Andachten von den Mitgliedern unseres Religionsteams, denen ich an dieser Stelle ganz herzlich für ihre Arbeit danken möchte. Zudem finden am 16.12. und am 22.12. noch drei Monatssingen unserer Grundschule statt. Auch hier möchte ich den Lehrkräften und den Kindern, die beteiligt sind, herzlich für ihre Vorbereitungsarbeit danken. Bitte beachten Sie, dass am letzten Schultag vor den Weihnachtsferien (23.12.) für alle Klassen bereits um 12.15 Uhr Unterrichtschluss ist.

2) Ausblick auf das neue Kalenderjahr:

Auch das Jahr 2023 hält zahlreiche Ereignisse für uns bereit. Hier eine kleine Auflistung der wichtigsten Termine:

11.1.2023, 18.30 Uhr: Info-Abend für Eltern unserer zukünftigen ABC-Schützen

09.02.2023, 18.00 Uhr: Info-Abend für die Teilnehmer am Qualifizierenden Mittelschulabschluss

02.03.2023, 19.00 Uhr: Info-Abend für die 6. Klassen (Inhalt: M-Klasse, berufsorientierende Fächer)

20.03.2023, 14.00-17.00 Uhr: Schuleinschreibung der zukünftigen Erstklässler

27.03.2023, 19.00 Uhr: Info-Abend für die Eltern der zukünftigen 5.-Klässler

09.05.2023: Regionale Schulmeisterschaften Mountainbike auf dem Bikepark-Gelände

11.05.2023, 18.00-20.00 Uhr: 2. Elternsprechtag

19.05.2023, ab 11.00 Uhr: Schulfest anlässlich des 50-jährigen Jubiläums unserer Schule (siehe unten)

3) Weitere Neuigkeiten:

Schulfest: Wie Sie der obigen Aufstellung entnehmen können, dürfen wir 2023 das 50-jährige Jubiläum unserer Schule feiern. Im Juli 1973 wurde unsere Schule eingeweiht und dieses Jubiläum wollen wir im Rahmen unseres Schulfestes gebührend feiern. Über den genauen Ablauf werden wir rechtzeitig informieren. Als Datum haben wir uns bewusst den 19.05. herausgesucht. Das ist der Freitag nach Christi Himmelfahrt, der sehr gern von vielen Erwachsenen als Brückentag genutzt wird, so dass hoffentlich auch viele Eltern Zeit für dieses Fest haben.

Zeugnisse: Nachdem es die Corona-Lage endlich wieder zulässt, haben wir in der Lehrerkonferenz erneut über die Frage entschieden, ob Zeugnisse ausgegeben werden sollen oder Lernentwicklungsgespräche geführt werden. Wir sind zur Entscheidung gekommen, dass wir zukünftig in den Klassen 1-3 zum Halbjahr so genannte Lernentwicklungsgespräche als Ersatz für die Zwischenzeugnisse durchführen werden. Dazu werden Sie von den jeweiligen Klassenlehrkräften individuell zu einem Termin eingeladen. In allen anderen Jahrgangsstufen wird es Zwischenzeugnisse geben. Zum Jahresabschluss erhalten weiterhin alle Schülerinnen und Schüler ein Zeugnis.

Mountainbike-Stützpunkt: Wie Sie wissen, sind wir eine vom Kultusministerium ausgezeichnete Mountainbike-Stützpunktschule. Mit Herrn Auerochs wird zukünftig einer unserer Lehrer im Landeslehrteam für den Mountainbike-Sport in Schulen vertreten sein. Mit dem Stützpunkt an der Realschule sind wir ein Doppelstützpunkt, der so in Bayern einzigartig ist. Einhergehend mit diesen Entwicklungen sind wir gefragt worden, ob wir nicht im zweijährigen Rhythmus den so genannten Regionalentscheid für Schulen in der Sportart Mountainbike austragen würden. Bei diesem messen sich Mannschaften aus zahlreichen mittelfränkischen Schulen in ihren Fähigkeiten auf dem Fahrrad. Diese Meisterschaften fanden bislang in Hilpoltstein statt. Die Kollegen*innen dort, sind dankbar, dass wir uns zukünftig mit der Ausrichtung dieses Wettbewerbs abwechseln. Unsere Ziele im Stützpunkt gehen aber weit über den reinen Leistungsgedanken hinaus. Unsere Arbeit basiert auf vier Säulen. Neben der Leistungsfähigkeit stehen bei uns vor allem die Aspekte „Sicherheit auf dem Rad und im Verkehr“, „Gesundheit“ und vor allem „Natur erleben und bewahren“ im Mittelpunkt unserer Arbeit. Uns ist es wichtig, dass die Schüler*innen lernen, wie man sich als Radfahrer im Verkehr und in der Natur verhält und das Radfahren – jenseits des Leistungsgedankens – als nachhaltige Alternative der Mobilität erkennen.

Klimaschule: Flankierend zu unserer Arbeit in den Mountainbikegruppen haben wir uns auch um das Zertifikat „Klimaschule Bayern“ beworben. Wir sehen uns in den beiden Feldern „Mobilität“ und „Energie“ in einer guten Ausgangsposition, die wir weiterhin ausbauen wollen. Die Planungen laufen derzeit, so dass wir in Kürze weitere Informationen dazu an Sie weitergeben werden.

SINUS-Schule: Im vergangenen Schuljahr haben wir uns mit unserer Grundschule für das Programm „SINUS an Grundschulen“ angemeldet. Dies ist ein Programm, mit dem der Mathematik-Unterricht an Grundschulen weiterentwickelt werden soll. Unser SINUS-Team wird deshalb zukünftig an etlichen Fortbildungen teilnehmen, in denen die Inhalte des Programms (z.B. neue Aufgabenarten usw.) weitergegeben werden.

Maskenpflicht: Laut Medienberichten fällt ab 10.12. die Maskenpflicht im ÖPNV und damit auch in unseren Schulbussen. Eine Bestätigung des KM haben wir zwar noch nicht, aber allem Anschein nach wird es so sein.

Liebe Eltern, das Jahr 2022 geht zu Ende und 2023 steht vor der Tür. Mag man den Prognosen und Aussagen in den Medien glauben, werden die Zeiten für alle schwieriger und unsicherer. Für meinen Geschmack wird derzeit etwas viel negative Stimmung erzeugt, ob das nun berechtigt ist oder nicht, sei dahingestellt. Fakt ist, dass Resignation und Weltuntergangsstimmung noch nie zu einer Verbesserung geführt haben. Gerade mit dem Blick auf die bevorstehende Weihnachtszeit wünsche ich Ihnen und uns allen deshalb, dass wir den Blick für die positiven und schönen Dinge nicht aus den Augen verlieren. Ganz herzlich möchte ich mich für jegliche Unterstützung, für Ihr Vertrauen und so manches positive Wort in diesem Jahr bedanken. Ich wünsche Ihnen und Ihren Familien eine schöne Weihnachtszeit und einen guten Rutsch in ein glückliches und gesundes neues Jahr 2023.

Mit freundlichem Gruß

gez. Werner Winter, Rektor